

ELECCIONES AL PARLAMENT

La CUP presenta la candidatura de la demarcación de Lleida

► Jarné: "La independencia sin cambios profundos sólo consigue cambiar el trazado de un mapa"

► La CUP arremete contra ERC por apoyar un partido neoliberal como CiU y poseer un discurso social débil

LLEIDA MIQUEL GUIJALBA

La cabeza de lista de la Candidatura d'Unitat Popular (CUP) de la demarcación de Lleida, Antonieta Jarne, presentó ayer la lista de su partido que después de conseguir sobradamente el aval se presenta a las elecciones al Parlament de Catalunya. Refugiados de los chubascos intermitentes —la tónica de todo el fin de semana— bajo la glorieta de los Camps Elisis de Lleida, el equipo de la CUP hizo la foto de familia que da forma a este nuevo proyecto político. Junto a Antonieta Jarne, profesora de historia contemporánea de la UdL y Pau Lozano, administrativo; la lista la completan un total de quince personas lejos de los perfiles políticos profesionales: Josep Cabré, Josep Anton Vilalta y Mercè Jordana, entre otros.

"La presencia de la CUP en el Parlament es muy necesaria en estos tiempos en que, por un lado hay muchas fuerzas que se manifiestan independentistas y, por otro, se está viviendo una situación económica muy grave", afirmó Jarne. Mientras explicaba que el hecho de que la CUP se presente a las elecciones es consecuencia de un proceso asam-



ERIC DOMÈNECH

Los miembros de la CUP en la glorieta de los Camps Elisis durante la presentación de la lista del partido

bleario interno, que se ha acelerado debido a la antelación de las elecciones autonómicas.

La CUP se presenta por un lado como el camino a la libertad nacional, "la cual solo es posible con la independencia de els Països Catalans" y, por otro lado, mediante la libertad social, que pasa por la justicia colectiva y el reparto más equitativo de la riqueza. Ambos son ineludibles e inseparables el uno del otro, según Jarne, que opina que "sólo con la independencia, sin hacer cambios profundos, lo único que se consigue es cambiar el trazado de un mapa".

En su discurso, la CUP arremetió —como era de esperar— contra los recortes que CiU aplica sobre el estado del bienestar; pero también tuvo palabras para ERC, a quien reprochó dar apoyo a un fuerza como CiU, que solo apuestan por una economía neoliberal y que basa su política económica y social en los ajustes; y de poseer un discurso social muy débil, poniendo como ejemplo los años en que gobernó con el Tripartit.

Respecto a la crisis económica, Jarne, considera que es complejo salir de ella si no se producen cambios profundos. Asimismo, la CUP apuesta por nacionalizar determinados servicios —en el ámbito de la economía—, una política que ya ha trasladado en municipios donde el partido tiene representación. Unos cambios que se ven reflejados en la manera de hacer política, fomentada en la participación popular, es decir todas las decisiones se toman a través de las asambleas locales y "con una profundidad democrática basada en la transparencia", asegura Jarne; quien apuesta por impulsar el sector agrícola a través de una política que respete el equilibrio territorial y la soberanía alimentaria.